

Adventkranzsegnung

Lied: Wir sagen euch an

Kreuzzeichen, Begrüßung und Einleitung

Priester: „Liebe Kinder, am Wochenende hat eine besondere Zeit begonnen: der Advent. Der Advent ist eine Zeit des Wartens und der Vorbereitung auf die Geburt Jesu. Heute werden wir unsere Adventskränze segnen, damit sie uns durch die Adventszeit begleiten und uns daran erinnern, dass Jesus bald kommt. Der Adventskranz hat vier Kerzen, die uns an die vier Sonntage bis Weihnachten erinnern. Jede Woche zünden wir eine weitere Kerze an, und es wird immer heller. Das Licht zeigt uns, dass wir uns immer mehr auf Jesus vorbereiten, der das Licht der Welt ist.“

Lesung einer Kurzgeschichte

Es war einmal ein kleiner Junge namens Paul. Jeden Tag freute er sich auf die Adventszeit, weil er die Kerzen am Adventskranz so schön fand. Für ihn bedeuteten die Kerzen mehr als nur Licht – sie brachten ihm Hoffnung und Wärme in die kalte Jahreszeit.

Eines Abends, als die erste Kerze entzündet wurde, fragte er seine Großmutter: "Warum zünden wir jede Woche eine neue Kerze an?" Die Großmutter lächelte und erklärte: "Die Kerzen erinnern uns an das Licht, das Jesus in die Welt bringt. Jede Woche wird es heller, bis das Licht an Weihnachten vollständig erstrahlt. Die erste Kerze steht für die Hoffnung, die uns in allen Schwierigkeiten stärkt. Die zweite für den Frieden, den Jesus uns bringt. Die dritte, die rosa Kerze, ist ein Zeichen der Freude, und die vierte symbolisiert die Liebe, die wir durch ihn empfangen."

Paul nickte nachdenklich. Von da an sah er den Adventskranz mit anderen Augen. Jedes Mal, wenn eine Kerze brannte, dachte er an die Hoffnung, den Frieden, die Freude und die Liebe, die Jesus für alle Menschen bringt.

Priester: **Evangelium: Mt 11,2-6** mit kurzer Erklärung

Gebet zur Segnung der Adventskränze

Priester: „Lasst uns beten. Guter Gott, wir danken dir für diese besondere Zeit, den Advent. Segne diese Adventskränze, damit ihr Licht uns daran erinnert, dass Jesus das Licht der Welt ist. Hilf uns, in dieser Zeit geduldig zu sein und anderen mit Liebe zu begegnen, damit wir uns gut auf die Ankunft Jesu vorbereiten. Amen.“

Lied: Zünd ein Licht an

Segnung und Entzünden der ersten Kerze

Der Priester segnet die Adventskränze mit Weihwasser und spricht ein Segensgebet über die Kränze. Dann werden die ersten Kerzen angezündet.

Priester: „Diese ersten Kerzen soll uns an die Hoffnung erinnern, die Jesus uns bringt. In dieser Hoffnung können wir Gott, unserem Vater, unsere Bitten darbringen.“

Fürbitten

Guter Gott, stärke unsere Schulgemeinschaft und hilf uns, füreinander da zu sein, besonders in der Adventszeit. Lass uns einander mit offenen Herzen begegnen.

Guter Gott, schenke uns und der ganzen Welt deinen Frieden. Gib uns Hoffnung, auch in schwierigen Zeiten, und lass uns Licht für andere sein.

Herr, hilf uns, die Adventszeit mit Freude zu leben und auf deine Ankunft zu warten. Lass uns zu jungen Menschen werden, die Freude und Licht in die Welt tragen.

Guter Gott, schenke uns ein dankbares Herz für all das Gute in unserem Leben. Hilf uns, auch die kleinen Dinge zu schätzen und sie als deine Geschenke anzunehmen.

Vaterunser gemeinsam beten oder singen

Segensgebet und Kreuzzeichen

Priester: „Der Herr segne dich und behüte dich. Der Herr lasse sein Angesicht über dir leuchten und sei dir gnädig. Der Herr erhebe sein Angesicht auf dich und gebe dir Frieden.“

„Geht in diesen Advent mit Freude und Hoffnung. Lasst das Licht Jesu in euren Herzen leuchten und teilt es mit anderen!“

Lied: Segenslied